
 

 

 

第五屆深水 區議會  

健康及安全社區工作小組  

第三次會議紀要初稿  

 

日期：二零一六年六月十五日 (星期三 )  

時間：上午十時三十分  

地點：深水 區議會會議室  

 

出席者  

 

主席  

李詠民先生  

 

委員  

陳偉明先生，MH 

張穎瑤女士  

陳子欣女士  

蕭靜儀女士  

黃文權先生  

黎守文先生  

余海娟女士  

夏泳迦女士  

 

列席者  

鄺潔文女士  深水埗民政事務處聯絡組主管 (中 )  

陳愛慧女士  康樂及文化事務署深水埗區助理康樂事務經理 3 

廖靜嫻女士  社會福利署社會工作主任 (策劃及統籌 ) (深水埗區 )2  

李婉琪女士  衞生署護士長 (社區聯絡 )  

鄭明泰先生  勞工處分區職業安全主任 (行動科 )  

 

秘書  

陳永豪先生       深水 民政事務處行政主任 (區議會 )3  

 

因事未能出席者  
 

委員  

林家輝先生，JP 
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缺席者  

 

委員  

陳國偉先生  

陳穎欣女士  

張永森先生，MH，JP 

鄒穎恒女士  

何啟明先生  

江貴生先生  

劉佩玉女士  

李梓敬先生  

梁文廣先生  

梁有方先生  

吳  美女士  

黃達東先生， MH， JP 

甄啟榮先生  

楊  彧先生  

楊展鵬先生  
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開會詞  

 

主席歡迎委員出席會議。  

議程第一項：通過第一次會議紀要  

2. 工作小組通過上述會議紀要，並無修訂。  

 

議程第二項： 2016 /2017 年度區議會撥款活動計劃  

 

3. 主席表示，由於張穎瑤女士需提早離開，因此建議讓她

先介紹文件。  

 

4. 張穎瑤女士介紹文件 5/16。  

 

5. 工作小組通過有關撥款申請。  

 

6. 張穎瑤女士介紹文件 6/16。  

 

7. 主席表示「齊齊量血壓」已推行多年，每年均有百多萬

人次參加，成效顯著，因此他支持繼續推行該活動。他並查詢

預算是否已包括醫療廢物收集費。  

 

8. 張穎瑤女士回應表示，預算已包括有關費用。  

 

9. 工作小組通過有關撥款申請。  

 

10. 張穎瑤女士介紹文件 7/16。  

 

11. 工作小組通過有關撥款申請。  

 

12. 張穎瑤女士介紹文件 8/16。  
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13. 主席表示，由於蘇屋邨即將入伙，居內居民人數會隨之

增加，因此建議增加健康及安全社區特刊的印刷數量。  

 

14. 黎 守 文 先 生 表 示 ， 明 愛 鄭 承 峰 長 者 社 區 中 心 鄰 近 蘇 屋

邨，可協助派發特刊予該邨居民。  

 

15. 主席表示，特刊的內容包括區內健康設施的資訊，能便

利區外遷入蘇屋邨的居民，他建議修改撥款申請的預算，加印

特刊以滿足蘇屋邨居民的需求。  

 

16. 張穎瑤女士表示會修改撥款申請的預算，再交由工作小

組審議。  

 

17. 廖靜嫻女士介紹文件 4/16。  

 

18. 主席表示，是次「幸福由『深』出發」運動比往年增加

了私營安老院舍協作計劃，安排義工採訪區內私營安老院，值

得支持。  

 

19. 工作小組通過有關撥款申請。  

 

20. 黎守文先生介紹文件 9/16。  

 

21. 主席查詢活動的講座預期在何時舉行。  

 

22. 黎守文先生回應表示，講座計劃在本年十月至十一月舉

行。  

 

23. 主席表示屆時蘇屋邨可能已經入伙，建議向蘇屋邨居民



- 5 - 

負責人 /部門  
 

 5  

宣傳講座。  

 

24. 黎守文先生表示同意有關宣傳的建議。  

 

25. 工作小組通過有關撥款申請。  

 

議程第三項：其他事項  

 

(a)  診所展示櫃重置事宜  

 

26. 主席表示，上次會議後工作小組曾前往西九龍普通科門

診診所視察，其後醫院管理局已將診所展示櫃上的標示由「深

水埗健康及安全社區宣傳部」更正為「深水埗健康及安全社區

宣傳站」。  

 

27. 工作小組知悉有關事宜。  

 

(b) 認證計劃跟進事宜  

 

28. 主席表示，勞工及福利局 (勞福局 )和安老事務委員會於

2016-2017 年度推行「長者友善社區資助計劃」，在地區層面

推動建立長者友善社區的工作，並向每區區議會撥款 53 ,000

元，鼓勵區議會參與世界衞生組織的長者友善社區認證計劃。

區議會主席同意將該認證計劃交由健康及安全社區工作小組

跟進。  

 

29. 主席有以下意見及補充： ( i )深水埗區長者人口眾多，參

與長者友善社區認證計劃十分適宜本區，希望各委員支持工作

小組籌備有關事宜； ( i i )現時荃灣、西貢及葵青區已獲世衞認證

為長者友善社區，而荃灣區議會則與香港嶺南大學合作取得認

證； ( i i i )據悉香港賽馬會擬透過「賽馬會齡活城市計劃」，由
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賽馬會慈善信託基金向八區提供撥款，並夥拍大專院校組成專

業支援團隊，以取得長者友善社區認證。不過，相關區議會尚

未就此有定案； ( iv )建議工作小組考慮夥拍大專院校為深水埗

區取得「長者友善社區」認證； (v )建議將「長者友善社區」

認證計劃事宜交由健康及安全社區認證小組跟進，並將之改名

為「認證計劃跟進小組」，並由該跟進小組負責處理細項，例

如邀請適合的大專院校協助工作小組； (v i )如有需要，工作小

組將在勞福局撥款以外撥出款額，支付「長者友善社區」認證

的費用。  

 

30. 主席續表示，就安全社區認證方面，因蕭靜儀女士將行

退休，明愛醫院暫未能安排她協助工作小組處理有關事宜，但

由於蕭女士經驗豐富，工作小組將發信懇請院方作特別安排，

讓蕭女士在退休前協助工作小組處理是次認證事宜。主席並代

表工作小組感謝蕭女士過往的貢獻。  

 

31. 黎守文先生有以下意見： ( i )支持為深水埗區爭取長者友

善社區認證，因為此舉能喚起社區對長者問題的關注； ( i i )希

望秘書處能在會後傳閱認證計劃的相關資料，以便各相關機構

提供協助。  

 

32. 主席表示，秘書處將在會後傳閱認證計劃的相關資料，

以及邀請委員加入認證計劃跟進小組。  

 

[會後補註：秘書處已於本年七月十九日傳閱「長者友善社區」

認證計劃的資料予各委員。 ]  

 

33. 蕭靜儀女士表示，由於將安全社區認證及長者友善社區

認證所需的數據及資料不同，建議由兩個跟進小組處理。  
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34. 主席表示，跟進小組會分開兩部分討論有關認證，而此

舉亦方便安排。  

 

35. 主席總結表示，健康及安全社區認證小組將改名為「認

證計劃跟進小組」，負責跟進安全社區認證及長者友善社區認

證事宜，希望委員踴躍加入。  

 

(c)  職安健星級企業  

 

36. 余海娟女士表示，鑑於涉及職業安全的致命意外數字有

上升跡象，職業安全健康局 (職安局 )推出「職安健星級企業」

計劃，認證符合一定職業安全條件的承建商為「職安健星級企

業」，希望各界在選用承建商時考慮參考該名單。她並邀請主

席出席在本年八月十一日舉行的「職安健星級企業」約章簽署

儀式。  

 

37. 主席表示支持「職安健星級企業」計劃，並感謝局方的

邀請，惜當天另有要事，未能出席約章簽署儀式。  

 

38. 黎守文先生表示樂意在進行工程採購時參考「職安健星

級企業」計劃的承建商名單。  

 

39. 主席建議港九勞工社團聯會 (勞聯 )協助宣傳「職安健星級

企業」計劃，並期望職安局在本年繼續透過「職業安全健康推

廣活動」計劃與工作小組共同贊助職業安全活動，有關活動將

繼續由勞聯主辦。  

 

40. 余海娟女士表示，待收到勞聯的建議書及預算後，會審

議有關申請。  

 

41. 主席查詢有關活動是否已訂立主題。  
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42. 黃文權先生表示，本年將以「下肢勞損」為主題。  

 

43. 主席表示，待收到勞聯的建議書及預算後，工作小組將  

審議有關內容以考慮通過撥款，並請職安局知悉工作小組將以

「下肢勞損」為主題申請「職業安全健康推廣活動」計劃的贊

助。  

 

議程第四項：下次會議日期  

 

44. 主席表示，下次會議原定於二零一六年七月十八日 (星期

一 )早上十時三十分舉行，但當天他另有要事，故將在會後由

秘書處通知委員新的會議日期。  

 

45. 會議於上午十一時五十分結束。  

 

 

 

 

區議會秘書處  

二零一六年七月  

 


